

Región Xalapa

Acta de Comisión Académica

Licenciatura en Agroecología y Soberanía Alimentaria

UVI Sede Regional Xalapa

Av. Sebastián Camacho No. 5 Centro Xalapa- Enriquez, Veracruz, México,

> Teléfono 8183239 8183411

www.uv.mx/uvi

Xalapa, Veracruz, siendo las 14:00 horas del día 12 de abril del 2024, se reunieron de manera presencial en el Aula Híbrida de la Universidad Veracruzana Intercultural, Sede Regional . Xalapa, Dr. Alonso Irán Sánchez Hernández, docente y tutor, Dr. Antonio Farreny Gómez Puente, gestor académico, docente y tutor, Mtro. Ariel Montalvo Torres, docente y tutor, Mtra. Dalia Xiomara Ceballos Romero, docente y tutora, Mtra. María Isabel Miranda Landa, docente y tutora, Mtra. Urania Fabiola Cruz Márquez, docente y tutora, Ing. Humberto Hernández Eslava, coordinador de la sede, docente y tutor, Mtra. María del Rosario Fuentes Castro, docente y tutora, Dr. Rafael Nava Vite, docente y tutor, Dra. Shantal Meseguer Galván, docente y tutora. Todos miembros de la Comisión Académica de la Licenciatura en Agroecología y Soberanía Alimentaria, de la UV-Intercultural, Sede Regional Xalapa, con el objetivo de tratar los siguientes puntos del orden del día:

- 1. Propuesta de carga académica para el periodo Agosto, 2024 Enero, 2025
- 2. Asuntos generales:
 - Viaje de estudios de la Sección 201
 - Encuentro Agroecológico
 - Reprogramación del curso de Lengua de Señas Mexicana

Desarrollo de la sesión

Antonio Farreny presenta la propuesta de la Programación Académica para el Periodo Agosto, 2024 - Enero, 2025. Explica que se propone que las EE del Área Básica se impartan de forma mixta, dando la posibilidad a los alumnos de asistir de forma virtual o presencial. Esta propuesta responde a los problemas de espacio que tiene la Sede y a los acuerdos que se establecieron como parte de las reuniones que se sostuvieron con representantes de Rectoría con motivo de la intención de excluir al programa en la Convocatoria de Ingreso UV 2024.

Dalia Ceballos comenta que tiene dudas sobre la viabilidad de esta modalidad virtual, dados los problemas de conectividad que tienen los alumnos que vienen de zonas rurales. Pregunta si es posible recurrir al espacio del invernadero en Ecodiálogo.

Antonio Farreny comenta que está de acuerdo con este problema, aunque se da la opción a los alumnos que quieran venir a tomar la clase presencial, de hacerlo.

Humberto Hernández responde que no es posible por el momento recurrir al espacio del invernadero en Ecodiálogo, principalmente porque el director observó que es necesario seguir varios procesos antes de poder hacer uso del espacio como aula.

Isabel Miranda pregunta por qué no se ha gestionado previamente el uso de ese espacio.

Humberto Hernández responde que no hay certeza sobre cuál de las áreas tiene la asignación formal del invernadero.

Ariel Montalvo confirma que no se ha podido establecer qué entidad tiene asignado el espacio.

Antonio Farreny añade que se ha planteado a la Dirección el uso de ese espacio para aula, pero ha reiterado que no es posible.

Humberto Hernández señala que otra opción que se ha considerado es que la Primera Sección tome clases en el auditorio y la Tercera Sección en el Aula Híbrida.

Ariel Montalvo comenta que él ha dado clases en el Auditorio y le ha resultado cómodo.

Humberto Hernández aclara que el problema de lo que aparentemente fueron chinches, no se dio dentro del auditorio de UVI, sino algún insecto en Ecodiálogo.

Shantal Meseguer sugiere que como ya se ha propuesto antes, las áreas administrativas pueden reorganizarse para dejar más espacios para docencia.

Dalia Ceballos propone que algunas áreas administrativas pueden separarse con tabla roca, para que quepan más personas. Además, algunas sesiones podrían tomarse virtuales y otras presenciales.

. Humberto Hernández señala que la inestabilidad de la red puede ser un problema para las sesiones virtuales.

Dalia Ceballos sugiere que podría quedar como acuerdo redistribuir las áreas administrativas para dejar más espacio para las áreas de docencia.

Antonio Farreny señala que hay un acuerdo con Rectoría sobre las áreas que pueden usarse para docencia.

Ariel Montalvo propone que sea la Sección 501 quien tome clases en el Auditorio.

Humberto Hernández responde que es poco conveniente mover a los grupos que ya existen previamente.

Se vota si la programación académica continua contemplando la impartición virtual de las EE del Área Básica o si se toma de forma presencial.

Antonio Farreny proyecta y lee la carga académica programada para el Periodo Agosto, 2024 - Enero 2025.

Dalia Ceballos observa que está de acuerdo con impartir la EE de Interculturalidad y dejar de impartir la EE de Derechos Humanos y Colectivos.

Antonio Farreny menciona que se propone a la Dirección que se impartan en intersemestrales experiencias educativas que tienen mayor incidencia en el índice de rezago. Alonso Sánchez menciona que en el periodo de los intersemestrales podría aprovecharse mejor el personal académico con posibilidades de impartir docencia.

Humberto Hernández menciona que algunos estudiantes quieren cursar las experiencias educativas que adeudan en otras facultades y eso los podría poner en riesgo académico.

Universidad Veracruzana Intercultural

Página 2 de 4

Región Xalapa

Humberto Hernández aclara que momentos antes de que se realizara esta comisión académica para la validación de la carga, la Coordinación de LASA recibió un correo por parte de la Dirección de la UVI, que podría modificar la programación académica. Solicita que los miembros de la Comisión voten la carga en lo general, con la reserva de que ésta pueda tener modificaciones dependiendo de la naturaleza de la información que contengan los correos.

Se procede a la votación de la carga académica en lo general y con la reserva de posibles cambios.

Asuntos generales

Humberto Hernández describe el viaje de estudios que realizará el estudiantado de la Segunda Sección; se visitará el Ejido de Monte Grande, en Ixhuacán de los Reyes, la comunidad de Piedra Parada, en Cosautlán, Chavarrillo, en Emiliano Zapata y El Hatillo, en La Antigua, durante el 15 al 18 de abril. Aclara que no fue posible realizar el viaje durante la primera semana de campo, debido al proceso de difusión de la Convocatoria de Ingreso a la UV. El estudiantado se puso de acuerdo y habrá hospedaje solidario entre estudiantes y profesores para que, quienes vienen de lejos, puedan llegar a tiempo.

Shantal Meseguer señala que se debe recordar al estudiantado que deben cuidarse como comunidad, ya que tanto durante el viaje como en el hospedaje, están realizando actividades de la Universidad.

Humberto Hernández menciona que vinieron a UVI técnicos de SADER y se propuso realizar un mercadito agroecológico el viernes 19 de abril. Habrá degustación y venta de productos regionales, un conversatorio sobre transición agroecológica en la Cuenca de la Antigua, trueque, así como talleres de conductividad eléctrica y sustitución de glifosato. Se buscó la Sala del Lago, pero no estuvo disponible.

Humberto Hernández menciona que el 12 y 13 de mayo habrá un evento en Teocelo que se comentará más adelante.

Shantal Meseguer menciona que en este evento vendrán personas de Colombia y Brasil que están haciendo planeaciones territoriales para transiciones agroecológicas. El evento es además pertinente porque justamente el municipio de Teocelo está proponiendo ser el primer municipio agroecológico del estado.

Ariel Montalvo sugiere que puede ser más económico alquilar un vehículo para movilizar a estudiantes y docentes de UVI al evento de Teocelo, que proporcionar recursos para pagar pasajes.

Humberto Hernández menciona que el transporte para el viaje de la Sección 201 salió en 17 mil pesos y el sobrante se usó para alimentos.

Dalia Ceballos pregunta el horario en el que se realizará el evento de Teocelo.

Shantal Meseguer responde que será todo el día, de 9 a 15 horas.

Dalia Ceballos comenta que no pudo estar en la Comisión Académica anterior, pero quedó pendiente informar sobre el curso de Lengua de Señas Mexicana. El curso se aplazó hasta junio por las prácticas de campo, porque viene cierre de semestre y el facilitador solicitó que se hiciera a inicios del periodo intersemestral. El intersemestral comienza el 18 de junio, una opción es que el curso se realice del lunes 17 al 21 de junio, de 9 a 13 horas, con un costo de \$162 pesos.

Universidad Veracruzana Intercultural

Región Xalapa

Página 3 de 4

ma. du Roselo Fuertes C.

The Marking of

Note

Rosario Fuentes pregunta si el curso será presencial o virtual. Dalia Ceballos responde que curso también podría ser virtual y aclara que el facilitador cobra por persona que tome el curso.

Se vota la realización del curso de Lengua de Señas Mexicana con fecha propuesta del 17 al 21 de junio, en horario de 09 a 13 horas.

Acuerdos

Primero. Se aprueba con 8 votos a favor, 0 en contra y dos abstenciones la impartición presencial de clases durante el próximo periodo.

Segundo. Se aprueba con 10 votos a favor, 0 en contra y 0 abstenciones la carga docente para la programación académica del Periodo Agosto, 2024 – Enero, 2025.

Tercero. Se aprueba con 10 votos a favor, 0 en contra y 0 abstenciones la realización del curso de Lengua de Señas Mexicana con fecha propuesta del 17 al 21 de junio, en horario de 09 a 13 horas.

Firmas de asistentes
Alonso Irán Sánchez Hernández
Antonio Farreny Gómez Puente
Ariel Montalvo Torres
Dalia Xiomara Ceballos Romero
Urania Fabiola Cruz Márquez
Humberto Hernández Eslava
María del Rosario Fuentes Castro ma. del Passas Fuentes C
Rafael Nava Vite
Shantal Meseguer Galván
María Isabel Miranda Landa